

**FENOMENA MAHASISWA MENIKAH SEBELUM MENYELESAIKAN
MASA PERKULIAHANNYA MENURUT PERSPEKTIF MASLAHAH
STUDI MAHASISWA IAIN KENDARI**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh Gelar Sarjana Hukum
pada Program Studi Ahwal Al-Syakhsiyah

Oleh:

FARIDA LA JAMIU

NIM: 19020101040



FAKULTAS SYARIAH

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)

KENDARI

2023



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI**

FAKULTAS SYARIAH

Jln. Sultan Qaimuddin No.17 Telp/Fax (0401) 3193710
E-Mail: iainkendari@yahoo.co.id –website: <http://iainkendari.ac.id>

HALAMAN PERSETUJUAN

JUDUL : “Fenomena Mahasiswa Menikah Sebelum Menyelesaikan Masa Perkuliahannya Menurut Perspektif Masalah Studi Mahasiswa IAIN Kendari).”

NAMA : FARIDA LA JAMIU

NIM : 19020101040


Draft hasil penelitian ini telah disetujui oleh pembimbing pada tanggal 22 Mei 2023 untuk diajukan sebagai salah satu syarat mengikuti ujian Skripsi.

Dosen Pembimbing I

Dosen Pembimbing II


Dr. Kartini, M.HI

NIP. 197207032009122001


Finsa Adhi Pratama M.Ag

NIP 199202052019031011



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
SYARIAH**

Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara .
Telp/Fax. (0401) 3193710/ 3193710
email : iainkendari@yahoo.co.id website : http://iainkendari.ac.id

PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi dengan Judul "Fenomena Mahasiswa Menikah Sebelum Menyelesaikan Masa Perkuliahannya Menurut Perspektif Masalah Studi Mahasiswa IAIN Kendari" yang ditulis oleh FARIDA LA JAMIU NIM. 19020101040 Mahasiswa Program Studi Hukum Keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah) Fakultas Syariah IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam Ujian Skripsi yang diselenggarakan pada hari Senin tanggal 03 Juli 2023 dan dinyatakan telah dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar (S.H.).

Dewan Penguji Skripsi

Ketua : Dr. Kartini M.HI. (.....)

Sekretaris : Finsa Adhi Pratama M.Ag (.....)

Anggota1 : Rusnam S.HI, MH (.....)

Anggota2 : Fatihani Baso M.H. (.....)

Kendari, 05 Maret 2024
Dekan

Prof. Dr. Kamaruddin S. Aq, SH. MH,
NIP. 197308231998011004

Visi Program Studi Hukum Keluarga Islam (Ahwal Syakhshiyah) (AS) :

"Menjadi pusat pengembangan kajian hukum ekonomi syariah yang transdisiplinarity di Sulawesi Tenggara Tahun 2025"



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
FAKULTAS SYARIAH

Jln. Sultan Qaimuddin No.17 Telp/Fax (0401) 3193710
E-Mail: iainkendari@yahoo.co.id –website: <http://iainkendari.ac.id>

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa segala informasi dalam Skripsi yang berjudul **“Fenomena Mahasiswa Menikah Sebelum Menyelesaikan Masa Perkuliahannya Menurut Perspektif Masalah Studi Mahasiswa IAIN Kendari”**, dibawah bimbingan Bapak **Dr. Kartini M.HL, S.Ag.** dan Bapak **Finsa Adhi Pratama M.Ag.** telah diperoleh dan disajikan sesuai dengan peraturan akademik dan kode etik IAIN Kendari dan skripsi ini benar adalah hasil karya penyusun sendiri. Jika kemudian hari terbukti bahwa skripsi ini merupakan duplikat, tiruan, plagiasi, dibuat oleh orang lain secara keseluruhan, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI

Kendari, 06 Maret 2024



Farida La Jamiu

19020101040

HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI

TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademi Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Farida La Jamiu
NIM : 19020101040
Program Studi : Hukum Keluarga Islam
Fakultas : Syariah
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari **Hak Bebas Royalti Noneksklusif** (*Non-exclusive Royalty-Free Right*) atas karya ilmiah saya yang berjudul:

“Fenomena Mahasiswa Menikah Sebelum Menyelesaikan Masa Perkuliahannya Menurut Perspektif Masalah Studi Mahasiswa IAIN Kendari).”

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneksekutif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan yang sebenar benarnya.

Dibuat di : Kendari

Pada Tanggal : 06 Maret 2024

Yang menyatakan



Farida La Jamiu

NIM: 19020101040

ABSTRAK

Farida La Jamiu (19020101040), Fenomena Mahasiswa Menikah Sebelum Menyelesaikan Masa Perkuliahannya Menurut Perspektif Masalah (Studi Mahasiswa IAIN Kendari). Dibimbing oleh: Dr. Kartini, M.HI dan Finsa Adhi Pratama M.Ag

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana fenomena mahasiswa yang menikah dalam masa perkuliahan di IAIN Kendari, serta melihat perspektif masalah dalam menyikapi dampak dari fenomena menikah pada mahasiswa. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan pendekatan Fenomenologi dan Masalah. data di kumpulkan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi, data dianalisis menggunakan teknik pengumpulan data, reduksi data dan penarikan kesimpulan. Hasil yang di temukan dalam penelitian ini adalah terjadinya fenomena menikah dalam masa perkulihan, terdapat lima faktor, yaitu perjodohan orang tua, agama, saling cinta, ekonomi dan hamil diluar nikah. Setelah menikah dalam masa perkulihan mahasiswapun menemukan lima (5) dampak positif dan tiga (3) dampak negatif, dampak positifnya adalah menambah semangat untuk menyelesaikan perkuliahan, terhindar dari perbuatan maksiat atau zina, membantu mengurangi tanggung jawab orang tua dalam hal ekonomi, dapat saling mendukung pendidikan dan karir bersama dan dapat saling membentuk diri satu sama lain secara bersama. dampak negatifnya adalah Merasa kesulitan dalam membagi waktu antara kuliah dan mengurus keluarga, informan memerlukan waktu yang lebih lama untuk menyelesaikan masa perkuliahannya karena mengambil cuti dan adanya penurunan Indeks Prestasi karena kurangnya kehadiran dalam perkuliahan. Dari fenomena mahasiswa menikah terdapat banyak manfaat daripada mudharat. Perspektif masalah terhadap mahasiswa yang menikah sebelum menyelesaikan masa perkuliahan merupakan masalah *Mu'tabarah*. Sebagaimana masalah *mu'tabarah* adalah masalah yang di perhitungkan oleh *syar'i* dimana baik secara langsung maupun tidak langsung memberikan petunjuk adanya masalah yang menjadi alasan dalam menetapkan hukum. Hal tersebut telah selaras dengan arti masalah karena kewajiban hukum dalam syariat Islam bertujuan untuk mewujudkan kemaslahatan bagi manusia telah terpenuhi. Setiap tujuan tersebut dalam fenomena mahasiswa telah mencakup lima hal pokok, yaitu: a. menjaga agama, b. menjaga jiwa, c. menjaga akal, d. menjaga keturunan, e. menjaga harta

Kata Kunci : *Fenomena, Mahasiswa, Menikah, Masalah.*

ABSTRACT

Farida La Jamiu (19020101040), The Phenomenon of Students Getting Married Before Completing Their College Period According to the Maslahah Perspective (Student Studies of IAIN Kendari). Supervised by: Dr. Kartini, M.HI and Finsa Adhi Pratama M.Ag

This study aims to find out how the phenomenon of students getting married while studying at IAIN Kendari, as well as looking at the maslahah perspective in addressing the impact of the phenomenon of marriage on students. This research is a qualitative research with a phenomenology and maslahah approach. data were collected through observation, interviews and documentation, data were analyzed using data collection techniques, data reduction and drawing conclusions. The results found in this study are the occurrence of the phenomenon of marriage during the recovery period, there are five factors, namely parents' arranged marriages, religion, mutual love, economy and pregnancy out of wedlock. After getting married during college students also found five (5) positive impacts and three (3) negative impacts, the positive impacts were increasing enthusiasm for completing college, avoiding immoral or adultery, helping reduce parental responsibility in economic matters, being able to support each other education and career together and can mutually shape each other together. the negative impact is that they feel it is difficult to divide their time between studying and taking care of their family, informants need more time to complete their studies due to taking time off and there is a decrease in GPA due to lack of attendance at lectures. From the phenomenon of married students there are many benefits rather than harm. The maslahah perspective on students who get married before completing their studies is a mu'tabarah maslahah. As maslahah mu'tabarah is maslahah that is calculated by syar'i where both directly and indirectly provide clues to the existence of maslahah which is the reason for establishing the law. This is in harmony with the meaning of maslahah because the legal obligation in Islamic law aims to realize the benefit for humans has been fulfilled. Each of these objectives in the student phenomenon includes five main points, namely: a. keep religion, b. guarding the soul, c. keep your mind, d. take care of offspring, e. keep treasure

Keywords: Phenomenon, Students, Married, Maslahah.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim,

Alhamdu li allahi Rabb al-'Alamin, la Hawl wala Quwwata illa bi Allahi al Ally al-Adhim Alhamdulillah segala Puji dan syukur senantiasa kita panjatkan kehadiran Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat-Nya kepada seluruh manusia yang ada di muka bumi. Sholawat serta salam kami haturkan kepada baginda Rasulullah SAW, sebagai tokoh revolusioner yang telah merubah tatanan kehidupan dari kejahiliah menjadi hikmah dan tentram.

Rasa syukur tiada terkira bagi penulis yang telah menyelesaikan Observasi dan penulisan Skripsi ini. Penulis menyadari bahwa dalam penulisan Skripsi ini tidak terlepas dari berbagai pihak yang telah memberikan dukungan serta bantuan khususnya kepada bapak saya La Jamiu yang sangat mendukung saya dan ibu saya Hamsia yang sabar dan memberikan dedikasi, motivasi serta doa paling tulus sehingga bisa menyelesaikan penyusunan Skripsi ini dan memberikan dukungan baik moril, materil yang telah banyak dikorbankan untuk saya.

Dengan segala ketulusan hati penulis mengucapkan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Prof. Dr. Husain Insawan. M.Ag. selaku Rektor IAIN Kendari yang telah memberikan dukungan sarana dan fasilitas serta kebijakan yang mendukung penyelesaian studi penulis.
2. Prof. Dr. Kamaruddin S.Ag, SH. MH, selaku Dekan Fakultas Syariah IAIN Kendari yang telah memberi dukungan.
3. Muhammad Iqbal, Lc., M.H.I selaku Ketua Program Studi Hukum Keluarga Islam.

4. Dr. Kartini M.HI. dan Finsa Adhi Pratama,M,Ag selaku pembimbing saya yang baik dan gigih mengarahkan sekaligus memberikan dukungan kepada peneliti dalam menyelesaikan studi.
5. Kepada Dosen Penguji rusnam S.HI, M.H. Dan Fatihani Baso M.H. yang tidak pernah bosan dan lelah dalam memberikan petunjuk dan bimbingan kepada penulis dalam penulisan Proposal ini.
6. Tilman, S.Sos., M.M. sebagai kepala perpustakaan IAIN Kendari dan seluruh staf yang telah memfasilitasi penulis dalam mengakses sumber pustaka dalam penyelesaian Proposal ini.
7. Kepada seluruh dosen dan tenaga kependidikan Fakultas Syariah IAIN Kendari yang ramah dan cepat dalam melayani setiap keluhan penulis dalam menyelesaikan Proposal.
8. Kepada seluruh keluarga besar saya dari ayah dan ibu yang telah memberi dukungan serta doa sehingga saya bisa menyelesaikan proposal ini.
9. Kepada saudara Sulfina, Annisa, Nur Laela Maulana, Frensi Wulan, terimakasih telah memberi data tentang mahasiswa yang menikah sebelum menyelesaikan masa perkuliahannya.
10. Kepada saudara Nafsa La Buja dan Ernawati beserta teman-teman yang tidak saya sebutkan satu persatu terimakasih telah membantu saya dalam mengerjakan proposal ini.
11. Kepada seluruh rekan-rekan mahasiswa Program Studi Hukum Keluarga Islam angkatan 2019, saya ucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya. Sahabat-sahabat saya khususnya Irmayana, Talfia, Mutiara musri, nadhya ayu

pratiwi, terimakasih atas dukungan moril dan materilnya serta dukungan dan motivasinya. Semoga kebersamaan kita membawa kenangan indah.

Penulis berharap semoga bantuan dan berbagai upaya yang telah disumbangkan kepada penulis mendapat pahala yang setimpal di sisi Allah SWT dan tetap mendapat lindungan Nya dalam menjalankan aktifitas sehari-hari. Akhirnya penulis memohon ampunan kepada Allah SWT atas segala khilaf baik yang disengaja maupun yang tidak disengaja.

Kendari, 22 Mei 2023

Penulis,



Farida La Jamiu

NIM : 19020101040



DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
PERSETUJUAN PEMBIMBING	ii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS	iii
HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI	iv
DARTAR ISI	viii
ABSTRAK	v
ABSTRACT	vi
KATA PENGANTAR	vii
DAFTAR ISI	x
PEDOMAN TRANSLITERASI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	8
1.2 Fokus Penelitian	8
1.3 Batasan Masalah	8
1.4 Rumusan Masalah	8
1.5 Tujuan Penelitian	9
1.6 Manfaat Penelitian	9
1.7 Definisi operasional	10
BAB II KAJIAN TEORI	12
2.1 Kajian Relevan	12
2.2 Kajian Teori	15
2.2.1 Pengertian Fenomena	15
2.2.2 Pengertian Fenomena Sosial dan Macam-Macamnya	19
2.2.3 Jenis-Jenis Fenomena.....	23
2.2.4 Asal usul Teori Fenomenologi	24
2.2.5 Pengertian Fenomenologi	28
2.2.6 Pengertian Masalah	31

BAB III METODE PENELITIAN	44
3.1 Jenis Penelitian.....	44
3.2 Lokasi dan Waktu Penelitian	46
3.2.1 Lokasi Penelitian.....	46
3.2.2 Waktu Penelitian.....	46
3.3 Sumber Data.....	
3.4 Jenis Data	47
3.4.1 Sumber Data Primer.....	47
3.4.2 Sumber Data Sekunder	47
3.5 Teknik Pengumpulan Data.....	47
3.6 Teknik Analisis Data.....	49
3.7 Teknik Pengecekan Keabsahan Data	50
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN.....	53
4.1 Hasil Penelitian	53
4.1.1 Gambaran Umum Lokasi Penelitian.....	53
4.1.2 Hasil Penelitian	59
BAB V PENUTUP.....	83
5.1 Kesimpulan	83
5.2 Saran.....	84
DAFTAR PUSTAKA	85
LAMPIRAN.....	92

PEDOMAN TRANSLITERASI

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
أ	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba	B	Be
ت	Ta	T	Te
ث	Ṣa	ṣ	es (dengan titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ḥa	ḥ	ha (dengan titik di bawah)
خ	Kha	Kh	ka dan ha
د	Dal	D	De
ذ	Ḍal	Ḍ	Zet (dengan titik di atas)
ر	Ra	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es
ش	Syin	sy	es dan ye
ص	Ṣad	ṣ	es (dengan titik di bawah)
ض	Ḍad	Ḍ	de (dengan titik di bawah)
ط	Ṭa	ṭ	te (dengan titik di bawah)
ظ	Za	ẓ	zet (dengan titik di bawah)
ع	`ain	`	koma terbalik (di atas)
غ	Gain	G	Ge
ف	Fa	F	Ef
ق	Qaf	Q	Ki
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	El

م	Mim	M	Em
ن	Nun	N	En
و	Wau	W	We
هـ	Ha	H	Ha
ء	Hamzah	‘	Apostrof
ي	Ya	Y	Ye

